

## COULOIRS HUMANITAIRES

## Un espoir pour les réfugiés syriens

Le 6 février, la Turquie et la Syrie ont été victimes de terribles tremblements de terre. Pour la Syrie, ils s'ajoutent à 12 ans de guerre. Ce sont des régions du Nord du pays qui ont été touchées, autour d'Alep et d'Idlib. C'est notamment de ces régions que proviennent des réfugiés accueillis via les Couloirs humanitaires.



cord avec le gouvernement belge pour accueillir 250 réfugiés vulnérables: des familles avec enfants, des personnes âgées, des personnes qui ont besoin de soins médicaux ou d'autres issues de minorités menacées en Syrie.

Actuellement, une trentaine de réfugiés sont déjà arrivés en Belgique et ont été accueillis par des groupes locaux à Bruxelles, en Flandre et en Wallonie, notamment près de Charleroi ou dans la commune de Lobbes.

## Recherche de logement dans le diocèse

Plusieurs pistes existent à Liège, mais elles ne se sont pas encore concrétisées. Sant'Egidio et le Service de la Pastorale des migrants du Diocèse sont à la recherche de logements pour accueillir des réfugiés, principalement pour des familles. Il est proposé qu'un groupe d'accueil soit constitué dans la paroisse, le quartier, une association, des amis pour accompagner les réfugiés dans leur insertion en Belgique. Les groupes seront soutenus par la Pastorale des migrants et Sant'Egidio dans ce parcours d'intégration.

Les personnes intéressées peuvent prendre contact en écrivant à: [pastoralemigrants@evechedeliege.be](mailto:pastoralemigrants@evechedeliege.be) ou [francois.delooz@santegidio.be](mailto:francois.delooz@santegidio.be).

S'engager pour l'accueil de réfugiés est une belle aventure qui ouvre des horizons de paix et de cohabitation.

✉ François DELOOZ

Le projet des couloirs humanitaires a été lancé en Belgique en 2017 par la Communauté de Sant'Egidio, en collaboration avec tous les cultes reconnus, suite à un accord conclu avec le gouvernement belge. Les autorités avaient accordé la possibilité d'accueillir 150 réfugiés syriens vulnérables avec des visas humanitaires.

Ces visas permettent aux réfugiés de quitter le pays où ils sont exilés, en avion, en toute sécurité et avec un titre de séjour légal, pour être accueilli en Belgique. Des groupes locaux vont les aider à introduire leur demande d'asile et à s'insérer dans le pays.

Un nouveau projet a débuté en 2022 après la signature d'un ac-

## CATHÉDRALE LIÈGE

## Conférences de Carême

Après trois années marquées par la pandémie, la commission diocésaine "Cultures, Cité et Eglise" est heureuse de pouvoir renouer avec la tradition des conférences de Carême, pour proposer de la nourriture aux diocésains sur le chemin vers la fête de la Résurrection. Pendant trois dimanches après-midi, des conférenciers de qualité se relaieront pour évoquer des sujets peu connus au grand public: "Cette année, nous avons notamment voulu présenter la spiritualité de deux personnalités féminines qui valent la peine d'être découvertes", explique le chanoine Lambert Wers, doyen du chapitre cathédral.



Arnaud Montoux

En religion, sœur Thérèse-Bénédicte de la Croix, (Edith Stein) est une philosophe et théologienne allemande d'origine juive devenue religieuse carmélite, assassinée par le régime hitlérien en 1942 et canonisée par le pape Jean-Paul II en 1998.

## Voici le programme des trois conférences:

• **Le 12 mars** à 14h30: "Découvrir Edith Stein: le tragique comme lieu de conversion", par Michel Dupuis, professeur émérite de l'UCLouvain, philosophe.

• **Le 19 mars** à 14h30: "Entre doute et foi: découvrir la poétesse Marie Noël", par le père Arnaud Montoux, ancien recteur de la cathédrale d'Auxerre, Directeur du premier cycle de Théologie de l'Institut Catholique de Paris, théologien. Marie Noël (1883-1967) est une poétesse française, connue pour son œuvre poétique se rattachant à la chanson traditionnelle, ainsi que pour ses *Notes intimes*.

• **Le 26 mars** à 14h30: "A la recherche de la religiosité des peintres liégeois du XVII<sup>e</sup> siècle: mission impossible?", par Pierre-Yves Kairis, chef de travaux, principal honoraire de l'Institut Royal du Patrimoine Artistique (IRPA), docteur en histoire de l'art (ULiège).

✉ Ralph SCHMEDER

Renseignements par mail à [commission.cultures@evechedeliege.be](mailto:commission.cultures@evechedeliege.be) ou sur le site [www.cathedraledeliege.be](http://www.cathedraledeliege.be).

## Quoi de neuf?

SAINT-SACREMENT LIÈGE  
Conférence de Carême

Le samedi 11 mars à 15h, l'asbl Sursum Corda invite à une conférence de Carême à l'église du Saint-Sacrement de Liège (Bvd d'Avroy, 132). Sous le titre "Saint Joseph, maître de vie intérieure", les litanies de saint Joseph seront commentées par un postulant franciscain de Bruxelles à l'occasion du premier jour de la neuvaine à saint Joseph.

Plus d'informations sur le site [www.eglisedusaintsacrementliege.hautetfort.com](http://www.eglisedusaintsacrementliege.hautetfort.com).

PRIEURÉ REGINA PACIS  
Temps de méditation

Le jeudi 16 mars de 19h15 à 21h30, les frères de Saint-Jean à Banneux (rue de la Sapinière 50) vous invitent à un temps de méditation sur l'évangile du troisième dimanche de carême par le frère Patrick-Marie. Pour ceux qui le désirent, ce temps de méditation sera suivi par la célébration de l'heure sainte à 21h30.

Plus d'informations sur <http://www.stjean-banneux.com>, tél. 04/360.01.20.

ÉGLISE WELKENRAEDT  
Veillée brésilienne

Le samedi 18 mars de 18h à 20h, dans le cadre de la campagne de Carême, l'Unité pastorale Baelen-Welkenraedt invite à une rencontre festive avec les partenaires brésiliens d'Entraide & Fraternité. Au programme: vidéo, témoignage et moment de fraternité sous le thème "Brésil: la terre, c'est la vie!". L'invitée du jour est Maria Moreira Da Silva Neta, leader du Mouvement des Travailleurs Ruraux Sans Terre(s), cultivatrice et militante, aujourd'hui menacée de mort pour son engagement.

Plus d'informations: [upbw-secretariat@skynet.be](mailto:upbw-secretariat@skynet.be) ou [www.upbw.be](http://www.upbw.be).

BANNEUX  
Marche des Mères

Le weekend du 25-26 mars, le sanctuaire de Banneux accueille la nouvelle édition de la 'Marche des Mères'. Au programme: à 9h30, accueil au sanctuaire de Banneux et eucharistie, marche en équipe de 10-12 km, pique-nique dans les bois et veillée jusqu'à 22h; le dimanche, temps de louange, marche en équipe (10-12 km), pique-nique dans les bois et eucharistie à Banneux jusqu'à 16h30. Il est possible de participer uniquement au samedi.

PAF: 80 € pour le weekend ou 30 € pour le samedi.

Plus d'infos sur [www.marchedesmeres.be](http://www.marchedesmeres.be).